

# RÉSULTATS COMMERCIAUX ET FINANCIERS DU CRÉDIT AGRICOLE DE L'ANJOU ET DU MAINE

AU 31 DECEMBRE 2021

## 2021 : une année d'accompagnement du rebond économique de notre territoire.

Comme pour l'ensemble des acteurs économiques de notre pays, nous avons dû faire preuve d'agilité dans notre organisation pour maintenir des relations commerciales de qualité avec nos désormais 802.000 clients et 366.000 sociétaires. Nous obtenons ainsi de très bons résultats sur l'Indice Recommandation Client sur tous nos marchés sur l'année 2021.

Nous avons continué à soutenir nos clients et le développement économique de notre territoire à travers l'octroi de plus de 3,8 milliards de financements, et l'accompagnement en proximité des entreprises et professionnels dans la transformation des Prêts Garantis par l'Etat.

Nous avons par ailleurs poursuivi nos nombreuses actions locales envers les clients les plus fragilisés par la crise sanitaire, avec une intensité particulière à destination des jeunes cette année ; en facilitant, par exemple, leur recrutement via la mise en place de la plateforme Youzful. Nous affichons ainsi notre volonté de continuer à être un acteur majeur du développement de notre territoire avec un engagement sociétal fort.

La mobilisation de l'ensemble des salariés et administrateurs du Crédit Agricole Anjou Maine a ainsi permis de clôturer l'année en affichant des résultats commerciaux satisfaisants sur l'ensemble de nos domaines d'activité :

- Le développement de notre fonds de commerce avec l'arrivée de près de 36.000 nouveaux clients et 13.000 nouveaux sociétaires, qui permet de franchir le seuil des 800.000 clients.
- La progression de l'équipement de nos clients tant sur la Banque au Quotidien (+2,0%) que sur les assurances de biens et de personnes (+4,3%),

- Une activité collecte soutenue dans un marché en forte progression qui entraîne une évolution de nos encours de +5,9% pour atteindre 27 milliards d'euros,
- Une progression historique de +16,9% de nos réalisations crédits qui dépassent les 3,8 milliards d'euros dont 2,2 milliards d'euros uniquement sur les crédits Habitat, entraînant une hausse des encours crédits de +6,8% à 18,7 milliards d'euros,

Après l'impact défavorable de la crise sanitaire sur nos résultats financiers de 2020, nous retrouvons ainsi cette année un niveau conforme à ceux d'avant crise.

Le Produit Net Bancaire, en recul de 2,5% par rapport à 2020, s'établit à 423,3 millions d'euros dans un contexte de taux toujours bas sur cette année 2021.

La maîtrise de nos charges de fonctionnement à 265,7 millions d'euros permet d'afficher un Résultat Brut d'Exploitation en baisse de -7,8% à 157,6 millions d'euros.

Le Coefficient d'Exploitation (rapport entre charges de fonctionnement et Produit Net Bancaire) s'établit à 62,8%. La situation économique et financière globalement saine des entreprises de notre territoire en 2021 nous permet de diminuer de 40,3% le coût du risque qui ressort à 25,3 millions d'euros.

Après l'enregistrement de l'impôt sur les sociétés, le Résultat Net Social s'élève à 98,3 millions d'euros, en progression de 19,8% par rapport au 31 décembre 2020.

Les Fonds Propres de la Caisse Régionale d'un montant proche de 3,2 milliards d'euros progressent de 4,6% sur un an et nous permettent de respecter largement les exigences prudentielles.

Le prix de référence des certificats coopératifs d'associés de la Caisse régionale de Crédit Agricole de l'Anjou et du Maine est en progression de +0,87% sur un an, à 216,81 euros (hors dividende).

En application des règles contenues dans le prospectus d'émission, la méthode d'évaluation des CCA a été adaptée en vue d'actualiser le périmètre des titres de participation constituant un élément majeur du patrimoine entrant dans l'actif net corrigé de la CR, avec la prise en compte de l'impact de la réévaluation de la SACAM mutualisation, participation commune à toutes les Caisses Régionales.

La valorisation des CCA est fondée sur une méthode multicritère qui repose d'une part sur l'actif net de la CR, retraité des plus-values de la SAS Rue La Boétie et SACAM Mutualisation, d'autre part, sur le cumul des résultats nets retraités de la Caisse régionale et de ses filiales.

À la demande de l'AMF, ce prix a été validé par un expert indépendant. Il prend effet à compter du 9 février 2022 et reste valable jusqu'au paiement du dividende.

Le Conseil d'Administration a décidé de proposer à la prochaine Assemblée Générale le versement d'un dividende de 2,14 euros par titre avec une mise en paiement en avril 2022.

Résultats 2021		
En million d'euros	Montant 2021	Évolution annuelle
Encours de crédits	18 704	+ 6,8%
Réalisations crédits de l'année	3 836	+ 16,9%
Encours de collecte	26 997	+ 5,9%
Soldes intermédiaires de gestion En million d'euros	Montant 2021	Évolution annuelle
Produit Net Bancaire	423,3	- 2,5%
Charges de Fonctionnement	265,7	+ 1,0%
Résultat Brut d'Exploitation	157,6	- 7,8%
<b>Résultat Net Social</b>	<b>98,3</b>	<b>19,8%</b>
Fonds Propres	3 188	+ 4,6%

